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Las fuerzas que disputarán
las PASO aceitan el en
granaje proselitista y re-

corren de punta a punta el dis-
trito. Visitan, como nunca, va-
rias veces las localidades y ‘pei-
nan’ los barrios para llegar a
todos lados.

Los meses de incertidumbre
y especulaciones por los nom-
bres y posibles alianzas -que no
se lograron- le dieron paso a los
días de campaña electoral rum-
bo a las primarias que prome-
ten ser tan agitadas como fue-

Durante el mes de julio co-
menzaron las obras prelimi-
nares que consisten en reali-
zar movimientos de tierras
donde se instalara el Parque
de Energía Foto Voltaica So-
lar, terreno que cedió la Mu-
nicipalidad de 9 de Julio, y
donde la energía que se pro-
duzca entregara una mejor ca-
pacidad de energía eléctrica a
la Cooperativa de provisión
de Obras y Servicios Públicos
«Facundo Quiroga» Ltda.

El gerente de la entidad
Néstor Zabaleta en dialogo
con La Ventana el viernes 12
de julio informó que había co-
menzado el movimiento de
tierras, por parte de una em-
presa de Quiroga, para dejar
el terreno en condiciones, y
así instalar las estructuras
para la colocación de las pan-
tallas solares que son las que
generaran energía eléctrica.

ELECCIONES PASO DEL 11 DE AGOSTO

Con listas definidas, unos y otros salen
a cazar indecisos y desencantados

ron los cierres de listas, pero
sólo en el espacio peronista.
Los siete precandidatos a la in-
tendencia están en una pelea
por conservar votantes, pero
sobre todo por captar al ciuda-
dano  que aún está lejos de defi-
nir su voto  y se siente desen-
cantado por los diferentes par-
tidos u opciones que se le pre-
sentan.

La lucha por la gobernación
parece cerrada a la pelea entre
Vidal y Kicillof. Al cierre de
esta edición ninguno de los dos

pasó por 9 de Julio. La primera
más preocupada por recorrer el
conurbano y tratar de retener
votos allí; el segundo más pre-
ocupado por las cuatro listas
que llevarán su nombre  en la
boleta: qué necesidad de meter-
se en ese lío, pensará. Un terce-
ro en discordia, el bolivarense
Eduardo ‘Bali’ Bucca, fue el
único que se hizo presente en la
ciudad cabecera. Su derrotero
parece atado a las epopeyas: fue
el único Diputado que ingresó
al Congreso Nacional por la

boleta de Randazzo hace dos
años.

Ahora, solo parece destinado
a maquillar el resultado de la
boleta de Consenso Federal.

A esta altura parece inevita-
ble ir al archivo para saber que
paso en las PASO 2015, cuan-
do se elegían candidatos, como
ahora, para intendente y conce-
jales, más consejeros escolares.
No son las últimas, si las an-
teúltimas, pero se asemejan más
a las actuales. En Quiroga, el
lugar que usamos como pará-
metro y que no desentona con
la generalidad del distrito ocu-
rrieron estos guarismos: En la
tienda peronista Horacio Del-
gado y Roberto Cambello: lo-
graron 577 votos (8990 en todo
el distrito).

Cambiemos sumo entre los
509 de Walter Battistella  y los

208 de Mariano Barroso un to-
tal de 717 sufragios. Y en el
distrito superó por más de 6.400
los votos del Frente para la Vic-
toria.

Las especulaciones y los cál-
culos corren por cuenta de cada
uno porque el escenario se re-
configura: el peronismo tiene
cuatro listas y aunque a Delga-
do se lo ubique detrás de una de
ellas ya no es candidato a nada.
Y hay una nueva generación de
dirigentes que se va posicionan-
do.

Por el otro lado Battistella y
Barroso ya no tiran juntos y los
números del 11 de agosto dirán
bastante más de lo que se espe-
cula ahora.

Ninguna elección es igual a
otra y todas las comarcas tienen
matices. Esta, la nuevejuliense,
no será la excepción.

EL 71% DE LA RED ESTÁ EN MAL ESTADO

En solo seis meses 15 mil
km de caminos rurales se
volvieron intransitables
El dato fue difundido por Carbap. Desde la entidad agropecuaria
apuntaron contra la gestión de los intendentes.

Continúa en pág 11, Col. 1

ENTREVISTA: MIGUEL ÁNGEL PAGELLA

«Los pueblos deben figurar
en el presupuesto de 9 de
Julio en forma individual»

Continúa en pág 8, Col. 1

ENTREVISTA: NÉSTOR ZABALETA. COOP. ELÉCTRICA

Se iniciaron las obras
para la instalación del
Parque de Energía Solar

 «Hace menos de un mes se
firmaron los convenios  con
las empresas encargadas de
montar los 21 parques en toda
la provincia. La adjudicata-
ria de la obra en Quiroga em-
pezó rápidamente a trabajar;
en primer lugar con el movi-
miento de tierras en el terre-
no donde lose ha comenzado
por el llamado camino peri-
metral que rodea el lugar don-
de estarán los paneles. En los
próximos días estarían llegan-
do los paneles y estructuras y
a partir de allí empezarían los
trabajos más fuertes y visi-
bles. Lo positivo que en este
movimiento de tierras es que
se contrató a una empresa lo-
cal, (la de Carlos Iriarte),  que
es una práctica que se dará en
todos los parques a instalar-
se»:

Continúa en pág 15, Col. 3

9 de Julio tendrá un gran
festival de fiestas populares

Los días
19 y 20

de Octubre
Página 11

Hace muy poco se conoció
la noticia que representantes
de instituciones de bien públi-
co pidieron al Senado la san-
ción de una ley para poder a-

mortiguar las cargas y contri-
buciones sociales de sus em-
pleados.
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NUESTRA GENTE

Decesos
Elvira Ovando, viuda de Llorente,
el 29.07.2019, en Quiroga, a los 78 años de edad.

Juana Isabel Arzuaga, viuda de Varela ‘Juani’
el 01.08.2019, en 9 de Julio, a los 83 años de edad.

Desde el sábado 13 de julio se
dicta en instalaciones del Cen-
tro de Jubilados y Pensionados
de Facundo Quiroga un Curso
de electricidad domiciliaria. El
mismo está a cargo del actual
Director de Coordinación de
Delegaciones Municipales de la
Municipalidad de Nueve de Ju-

Los Juzgados Municipales
de Faltas Nro.1 y Nro.2,  ya
se encuentran funcionando en
sus nuevas oficinas de calle
H. Yrigoyen 632, entre Tu-
cumán y Cavallari, con su
nuevo número telefónico
610068.

La Municipalidad de Nue-
ve de Julio, a través de la Sub-
secretaría de Producción, po-
see vigente un sistema de Cré-
ditos para Microemprendi-
mientos productivos, con las
siguientes condiciones:

Condiciones del
crédito

Monto máximo de asisten-
cia crediticia: Equivalente a
15 sueldos básicos de la cate-
goría 1 inicial.

Garantía: Co-deudor a sa-
tisfacción del municipio, se-
gún Ordenanza No 4554.
Cuyos ingresos no resulten
afectados por la cuota del
préstamo en más del 20%. El
nombre del mismo deberá ser
informado en la solicitud y
no podrá ser el cónyuge del
solicitante.

Plazo de amortización:

Recorrió elRecorrió elRecorrió elRecorrió elRecorrió el
intendente laintendente laintendente laintendente laintendente la
localidad delocalidad delocalidad delocalidad delocalidad de
El ProvincialEl ProvincialEl ProvincialEl ProvincialEl Provincial

En la jornada del martes
30 de julio, el Intendente
Municipal de Nueve de Ju-
lio, Mariano Barroso, efec-
tuó una recorrida por la lo-
calidad de El Provincial,
acompañado de funciona-
rios de su Gabinete y el De-
legado Municipal, Ignacio
Tojo, visitando el Centro
de Atención Primaria de la
Salud de la localidad, y dis-
tintos espacios públicos de
la misma, donde observó la
construcción de una nueva
cancha de básquet y el avan-
ce de la obra de gas natural.

La Municipalidad de Nueve de Julio, a través de la Direc-
ción de Deportes, continúa con el desarrollo del programa de
actividades aeróbicas en la localidad de Carlos María Naón,
el que se lleva adelante los días martes y jueves a las 13 ,00
hs., con un importante número de asistentes.

La Dirección de Gestión Ambiental de la Municipalidad
de Nueve de Julio informa que se han comenzado a recibir
Cds y DVDs con y sin sus respectivas cajas plásticas, en el

marco de una campaña
promocionada por el
Hospital Garraham.

Los mismos pueden
ser acercados a la ofici-
na de Gestión Ambien-
tal, en el Palacio Mu-
nicipal, o bien comu-
nicarse con la misma
para coordinar el reti-
ro al teléfono 02317-
610000, interno 162.

Curso de electricidad
domiciliaria Foto de: Amílcar "Popy" Gómez

lio, Marcelo Delgado. En prin-
cipio han concurrido un total
de 24 alumnos sin conocimien-
tos previos en la materia. Esta
capacitación se extenderá a lo
largo de cinco encuentros y se
anuncia que se convertirá en el
inicio de una serie de cursos más
intensivos.

Alternativa de créditos
para emprendimientos

Hasta 36 meses de acuerdo a las
características del proyecto con
hasta seis meses de gracia.

El solicitante del crédito no
deberá ser empleado Munici-
pal.

Deberá tener ingresos demos-
trables inferiores al valor de dos
canastas básicas. No tener deu-
da por ningún concepto con el
Municipio de Nueve de Julio.
Tener domicilio real dentro del
partido de Nueve de Julio. Des-
tino de la asistencia: Adquisi-
ción de materia prima, instala-
ciones y maquinarias destina-
das a la producción

Documentos que se
deben adjuntar:

Tres presupuestos en original
de los bienes a adquirir.

Fotocopia del DNI del/ los
solicitantes del crédito y de la
garantía. (Primera, segunda pá-

gina y último domicilio). Cer-
tificación de domicilio expe-
dida por el Registro Nacional
de las Personas (del titular y
la garantía). Formulario de
CUIT / CUIL / CDI. (Titu-
lar y garante). Ultimo recibo
de sueldo o certificación de
ingresos. (Titular y garante).

Fotocopia del último reci-
bo de un servicio. (Luz, Gas,
Teléfono).

Formulario de presenta-
ción de proyectos. Fotocopia
legalizada del título de pro-
piedad, boleto de compra
venta, contrato de alquiler,
comodato u otro documento
que acredite posesión del in-
mueble donde desarrollará la
actividad. Para productos ali-
menticios y/ o químicos se
deberá presentar la habilita-
ción Municipal del lugar de
producción.

POSEEN TAMBIÉN UN NUEVO NÚMERO TELEFÓNICO

Los Juzgados de Faltas,
en nuevas oficinas

Las mismas permitirán una
atención más cómoda a los
vecinos, en un edificio que
permite mayor celeridad para
cumplimentar los distintos
trámites que anteriormente
debían realizarse en el Pala-
cio Municipal.

Programa de actividades
aeróbicas en Naón

Programa de recolección de cds
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Así recuerda José Vicente
que le dijo el coronel Francisco
Reinafé aquella sosegada tarde

«Hay que matar a Quiroga» Por:
Gloria Casañas

Plaza de la Victoria,
octubre de 1837

en el patio de los Oliva, mien-
tras el sol se hundía tras los ce-
rros y las torcazas arrullaban en
sus nidos. Recuerda el temblor
de anticipación en la voz enér-
gica de su hermano, pero tam-
bién el frío que recorrió su pro-
pio espinazo al oírlo.

Facundo era hombre de te-
mer. Por algo podía florearse
en las calles de Buenos Aires
sin que nada lo rozara. Estaba
protegido por un hechizo, se-
gún decían. ¿Acaso el poderoso
Juan Manuel de Rosas le temía,
como siempre le temieron Ló-
pez y tantos otros que se postra-
ban ante su sombra? No, José
Vicente estaba seguro de que la
mirada azul del Restaurador no
se desviaba ante los feroces ojos
morunos del Tigre de los Lla-
nos.

Ambos se medían, se respeta-
ban y se cuidaban las espaldas.

Francisco había sido siempre
el más audaz del clan, y el que
deslizó en los oídos de los otros
Reinafé la consigna: «matar o
morir», aplicada a Quiroga.

Por la mente de José Vicente
desfilan ahora imágenes de la
vida en la dulce Córdoba, sacu-
dida por las luchas civiles, pero
dispuesta a florecer en diame-
las y jazmines. ¡Ah, si él pudie-
ra retroceder los días! Estaría
recibiendo el mate de manos de
la hija de Oliva, soñando con
acariciar su talle en la noche
perfumada, en lugar de sentir el
roce áspero de la cuerda en su
cuello sudoroso. La moza esta-
ba prometida a su hermano
Francisco, que siempre salía

ganando, pero él podía imagi-
narla suya en ese trance final.

Matar o morir, les había di-
cho. Ya habían matado, tocaba
el turno de morir. Sólo la muer-
te lo salvaría del ansia de de-
güello de las huestes del Tigre.

Hay algo peor, sin embargo,
un temor sin nombre, oculto y
horripilante, que galopa en su
pecho: el rumor que el viento
lleva por llanos y montañas,
ululando entre los postigos en-
treabiertos, colándose en las
casas cuando los candiles se
apagan.

-¡Facundo no ha muerto! Vie-
ne desde el infierno a vengar lo
de Barranca Yaco.

Y el rumor alcanza alturas

Muerte en Barranca Yaco,
por Cayetano Descalzi

(*) El paraje perdido de Córdoba que la autora menciona, se llama Barranca Yaco, se encuentra en el Camino Real,
al sur del Departamento Totoral, al norte de Sinsacate, y se puede acceder desde esa localidad (ex posta), o desde
la Ruta Nacional 9, haciendo 3 km hacia el oeste por camino asfaltado.

NOTA DE LA AUTORA: la muerte de Facundo Quiroga,
ocurrida en una emboscada el 16 de febrero de 1835 en un paraje
perdido de Córdoba (sic) (*), sigue gestando misterio, tanto por la
sospecha de quién pudo ser el instigador, como por haberse anoti-
ciado el propio Facundo, más de una vez, del peligro que corría.
Al morir el general nació la leyenda, y se dice que durante mucho
tiempo los paisanos se persignaban al pasar por el sitio, en señal de
respeto y temor. En los años presentes se descubrió que los restos
de Facundo, trasladados al cementerio de la Recoleta, se guardaban
en un ataúd oculto entre muros, quizá para preservarlo de ultrajes,
y de pie, según mentada costumbre de caballeros castellanos.

Retrato de Facundo Quiroga.

vertiginosas. José Vi-
cente cierra los ojos y
ve una galera avanzan-
do a los saltos, en-
vuelta en polvareda,
bajo un sol que raja la
tierra. Escucha las
voces que nunca oyó:

-¡Allá viene! ¡Qui-
roga está pasando!

Le aseguraron que
nadie quedó vivo, que

no se supo quién mató al gene-
ral. ¿Cómo era posible, enton-
ces, que esa noche hubieran
aparecido nueve cruces sobre
la sangre lavada por la lluvia?

El gobernador cordobés re-
niega de su pesadilla, que bien
merecida la tiene por pagar a
Santos Pérez una misión que
todos rechazaban.

-¡Maldito Facundo, que no
perdona! La imagen de su ojo
perforado por la bala certera lo
persigue. El bramido de su voz
le taladra los oídos. El peor cas-
tigo no es la horca que aprieta
su carne, sino aquel silbido te-
nebroso que cala hondo en su
cabeza:

-Facundo vive, vive, vive.



51ra. quincena de Agosto de 2019



6 1ra. quincena de Agosto de 2019

¿Por qué ahora? ¿Por qué  te
decidiste a participar en política?

«Porque ahora se dio la opor-
tunidad y porque ‘Grillo’ (Gui-
llermo Rodríguez) me la dio.
Habitualmente yo no era al-
guien comprometido desde la
política, pero uno crece y van
sucediendo hechos en el país
que te motivan a formarse, a
leer y decirme ‘acá está pasan-
do algo’, algo raro y esa cosa
rara es lo que hace que uno se
motive, investigue y lea y se
forme. Trato de hacer una dife-
rencia entre lo que es informar-
se, que es una parte chiquita de
la realidad y después uno se for-
ma, con libros, con apuntes,
para poder opinar con autori-
dad, para entender mejor la rea-

ENTREVISTA A SILVIO FELICE

«Proyectos tengo un montón, pero
tengo pudor en prometer cosas»

Silvio Felice, precandidato en tercer lugar en la lista N° 4 del Frente para
Todos que tiene como precandidato a Intendente a Guillermo ‘Grillo’
Rodríguez.

No se va
También le preguntamos a Silvio Felice si su participación

en política lo alejaba de su labor como médico en Quiroga y la
preocupación de algunos vecinos ante esa circunstancia y
respondió lo mismo que ya había dicho en otros medios y en
redes sociales: «La idea es trabajar desde Quiroga y para Quiroga.
No pienso irme del pueblo ni tomarme un mes de vacaciones;  no solo
eso sino que tengo el compromiso personal de ‘Grillo’ para acercarse
al pueblo todas las veces que sean necesarias y todas las veces que
aparezcan determinados problemas si es que fuera electo. Como no
tengo dudas que así sucederá, muchas gracias por la preocupación».

lidad y para formarme un me-
jor concepto con respecto a las
cosas. Una vez que estás forma-
do te empieza a interesar la po-
lítica y además porque, no hay
dudas, es la única herramienta
que tenés para transformar la
realidad. Podes discutir, impo-
ner tus ideas con tus amigos,
con nuestras familias pero si se
quiere transformar la realidad -
te guste o no- la única herra-
mienta que hay es la política. Y
creo que por maduración y por
edad este era el momento».

¿Sos peronista por origen o kir-
chnerista?

«Nunca fui un militante, pero
cuando empecé  a interesarme por
la cuestión política no tuve ningu-
na duda que mi lugar tenía que

estar dentro del peronismo y hoy el
que mejor refleja las ideas peronista
es el kirchnerismo, sin dudas. Pero
te reitero, nunca fui un peronista
orgánico, nunca milité, no estuve
afiliado jamás ni al peronismo ni a
ningún otro partido político. Ade-
más mi papá era metalúrgico y mi
mamá, ama de casa, no podía ser
otra cosa (sonríe)».

Se tienen que dar una serie de
hechos para acceder a la banca de
concejal: ganar la interna u ocu-
par el segundo lugar y luego ga-

nar las generales con holgura (Sil-
vio Felice es precandidato a con-
cejal en tercer lugar por la Lista 4
del Frente para Todos) y la tarea
legislativa es tediosa, a veces has-
ta frustrante, pero de todos mane-
ras ¿vos crees que igual se pueden
hacer cosas?

«Si no estuviera convencido
de que se pueden hacer cosas no
estaría acá.  Para mí será todo
nuevo porque no tengo expe-
riencias en la tarea legislativa
pero si tengo ganas de hacer co-
sas, tengo ganas (enfatiza) y no
me puedo quedar con las ganas,
tengo que estar, ver y puede que
me frustre, pero sé que debo
participar».

¿Y si no logras ese lugar? Porque
también existe esa posibilidad…

«Habrá que barajar y dar de
nuevo (sic) Sigo, pienso seguir».

Y puntualmente para Quiroga
¿tenés pensado algo?

«Muchísimas cosas. Si bien
entiendo que mi tarea no se re-
duce –no se reduciría- a una sola
localidad porque uno es conce-
jal para todo el distrito, pero mi
realidad es esa: la de Quiroga.
Y por eso siempre me encargo
de decir ojalá que se pueda dar
la circunstancia de presidencia
peronista, gobernación peronis-
ta e intendencia peronista por-
que eso ayudaría. Y creo que
todos coincidimos que hay que
hacer una reactivación de la
economía; a través de créditos
blandos, abaratamiento de cos-
tos; congelamiento de facturas.
Todo eso  va a ser el motor de lo
que será la economía en el futu-
ro. Si se dan todos esos pasos se
van a poder concretar ideas y
proyectos en la localidad. Pro-
yectos tengo un montón, pero
tengo pudor en prometer cosas».

¿Cómo te llevas con tus colegas,
Battistella y Giuliodoro, que tam-
bién están en la política y están
vinculados a la salud?

«No tengo ningún problema
con ninguno,  ni tengo críticas
hacia ellos. Tengo una muy
buena relación. Yo no pongo
tanto el eje en la salud, porque
si bien es importante, hay cosas
mucho más importante. Pero si
tengo pensado cosas desde la
salud para Quiroga».9 de Julio tendrá un gran

festival de fiestas populares

LOS DÍAS 19 Y 20 DE OCTUBRE

Con motivo de la celebra-
ción de un nuevo aniversa-
rio de la fundación de la ciu-
dad cabecera del distrito, el
27 de octubre próximo, fe-
cha que se anticipará para los
días 19 y 20 del mismo mes
por las elecciones generales,
la Municipalidad de Nueve
de Julio, a través de la Secre-

taría de Cultura, Educación y
Deportes, prepara un festejo
popular, el que si bien aún no
tiene definido su nombre ori-
ginal, dará lugar a un gran fes-
tival de fiestas populares, cobi-
jando a los distintos eventos que
se desarrollan en las localida-
des del interior del distrito.

La misma tendrá por finali-

dad aglutinar el acervo artís-
tico y turístico de  9 de Julio,
su oferta gastronómica y sus
producciones, poniendo en
valor estas celebraciones;
que además podrán generar
recursos genuinos para el de-
sarrollo de cada uno de las
festividades y su presencia
en otros eventos.

Enfermería: de martes a viernes; de 9:30 a 11.30 hs.
Pedicuría: Lunes y jueves de 8:00 a 11:00 hs.
Masoterapia: viernes de 8:00 a 11:00 hs.
Peluquería: viernes de 9:00 a 15:00 hs.
El Centro de Jub. Y Pens. de Facundo Quiroga informa que

si llevan a su sede las recetas de los medicamentos del 100%
entregados por el PAMI, la institución te trae los remedios en
forma gratuita. Infórmese en el propio Centro de Jubilados y
Pensionados de Facundo Quiroga y en la oficina de PAMI.

Servicios en el Centro de Jubilados
y Pensionados de Facundo Quiroga
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ENTREVISTA: MIGUEL ÁNGEL PAGELLA

«Los pueblos deben figurar en
el presupuesto de 9 de Julio
en forma individual»

¿Cómo es la situación del Ho-
gar ‘Virgen de Luján’ en Quiro-
ga?

«En nuestro convenio con el
municipio tenemos empleados
municipales que significan un
alivio para la cooperadora del
hogar en cuanto a su adminis-
tración».

¿No es para ustedes un proble-
ma?

«No, en absoluto. Eso para noso-
tros no significa un inconvenien-
te. De todas maneras quiero decir
que somos una asociación civil sin
fines de lucro que, además de sus
empleados, cuenta con un grupo
de voluntarios ad honorem que per-
miten un mejor desenvolvimiento
y que hace que los gastos bajen un
montón y podamos subsistir. Nin-
guna asociación sino tiene ese plus
de voluntarios puede subsistir. Por-
que ante un adulto mayor con pro-
blemas que tiene que ir a residir a
un hogar no ponemos trabas; mi-
ramos la situación en que está ese
adulto mayor con cuestiones de
vida, familiar, de abandono;  no
somos un instituto privado que
puede decir ‘sino pones tanta plata
no entrás’; aquí siempre entran y
para nivelar eso tiene que haber un
trabajo voluntario, solidario. El
mantenimiento por ejemplo, nos
cuesta muy ‘poquito’ porque en

Hace muy poco se conoció la noticia que representantes de
instituciones de bien público pidieron al Senado la sanción de
una ley para poder amortiguar las cargas y contribuciones
sociales de sus empleados. El reclamo fue iniciado por
autoridades de hogares de ancianos de Chivilcoy y de
Suipacha, que enviaron una carta al presidente provisional del
Senado de la Nación, Federico Pinedo, solicitando una ley que
subsidie a las instituciones de bien público con un monto
equivalente al valor de las cargas y contribuciones sociales
que tributan por cada empleado registrado.
Quisimos conocer si esa situación también alcanzaba al Hogar
de Ancianos ‘Virgen de Luján’ de Quiroga y para ello
dialogamos, a través de La Ventana radio
(FM Forty 106.9) con Miguel Ángel Pagella, su coordinador:

general lo hacemos en forma de
donación. Imagínate que es un
edificio que una parte es de 1935 y
otra de 1940. Toda asociación civil
tiene que tener ese trabajo volunta-
rio, de función social de amparo de
aquellos adultos mayores que están
en una situación de riesgo. Hace
siete años, aproximadamente, tu-
vimos reuniones en La Plata don-
de distintas entidades que cumplen
roles sociales que reemplazan al es-
tado, que el estado no cubre (enfa-
tiza) solicitábamos que el estado
nos devolviera ese gesto sacándo-
nos el tema de las contribuciones o
subsidiándonos las mismas. Ese
planteo no tuvo una respuesta po-
sitiva. Pero el estado nos debería
asistir de entrada y no que nos ocu-
rra como hace poco en que tenía-
mos exenciones en Ganancias, en
ingresos Brutos y nos volvieron a
cobrar todo. ¿Cuál fue la respues-
ta?: Vuelvan a hacer todos los trá-
mites de vuelta. Pero, es lo que nos
toca. Estamos en esto porque nos
gusta; en mi caso el tema social es
lo que más me interesa».

¿Cuánto personal y cuantos in-
ternados tienen en el ‘Hogar Vir-
gen de Luján’?

«Tenemos 15 empleados y 26
residentes. Estamos justito con
los recursos pero estamos bien.
Además de las personas ya men-

cionadas que colaboran con el
Hogar en forma voluntaria».

Escuela Secundaria
N° 11

Además de la participación en
el Hogar ‘Virgen de Luján’ Mi-
guel Pagella  integra otras comi-
siones, por ejemplo -hasta hace
muy poco-  la de la cooperadora
del colegio Mariano Moreno:

«Yo participé hasta que se lo-
gra la estatización. Era una de
las cuestiones que plantee al
momento de ingresar a la co-
operadora; era imposible que
el instituto en forma privada
pudiera continuar  porque los
gastos en algún momento lo
iban a ahogar y se planeó que la
única manera de sostener la
educación secundaria en Qui-
roga era estatizarlo, sino yo
creo que a esta altura se hubiera
cerrado.  La cooperadora se ha-
cía cargo de algunos sueldos
pero no teníamos recursos. No
se podía cobrar una cuota como
un privado tal como se conoce
en una ciudad. Fue un logro
muy grande porque con ello ga-
rantizamos para siempre la edu-
cación media en nuestra locali-
dad. Y después de ello, ya no
estaban mis hijas en el colegio,
ya no era mi momento y dejé,
lo que no significa que no parti-
cipe y este junto al secundario.
Su estatización fue muy impor-
tante en la historia de Quiroga,
un verdadero hito. Fue un tra-
bajo duro, se trabajó durante
cuatro años y se desterraron pre-
juicios, como que iban a venir
profesores de afuera, cosa que
no sucedió. Hay más trabajo, se
ha recibido a nivel de infraes-
tructura un montón de cosas,
que si no fuera estatal no se re-
cibirían, lo tendría que hacer la
cooperadora y en forma muy

limitada. Hoy los chicos están
bien calefaccionados; se han
cambiado los pisos; llegan com-
putadoras que antes no llega-
ban por ser privado. Estoy muy
feliz por haber participado en
esto».

La Sociedad
de Fomento

Otra de las entidades que inte-
gra Miguel Ángel Pagella es la
Sociedad de Fomento ‘Amigos de
Quiroga’. Quisimos conocer los
diálogos que ellos han tenido con
mucho de los precandidatos en las
próximas elecciones:

«Nosotros en Quiroga tene-
mos puntos básicos que siem-
pre los estamos reclamando y
que es el mantenimiento de la
estructura del pueblo en la plan-
ta urbana; a todos los candida-
tos les planteamos lo mismo; la
limpieza, el mantenimiento de
las muchas calles de tierra, ur-
banizar un poco más. En la lo-
calidad hemos tenido la suerte
que se han desarrollado em-
prendimientos que han genera-
do trabajo y por lo menos no
hemos decrecido en población.
Lo que si necesitamos es que la
gente tome conciencia y  parti-
cipe y que la Sociedad de Fo-
mento tenga un nexo permanen-
te con la Delegación».

Cosa que ahora no ocurre…

«No lo hemos podido lograr,
puede ser porque no hemos te-
nido la capacidad  para hacerlo,
pero bueno mientras tanto he-
mos luchado para que el Co-
rreo quede aquí. Y ahora nece-
sitamos renovarnos».

¿Sos optimista en cuanto a esa
renovación?

«Siempre lo soy y creo que sí,
se va a lograr. Hay hechos que
te alientan a que así va a ser;
hay un grupo de mujeres parti-
cipando en la comunidad, abrá-
mosle la puerta para participar.
Porque ahí también está el
tema, en que las instituciones
tienen que saber renovarse; a
veces se cierran en sí mismas y
quedan como feudos persona-
les. Hay que renovar, hay que
cambiar».

Como integrante de una enti-
dad que nuclea  a todos y como
vecino de tantos años ¿Cuál es el
objetivo de máxima que tiene la
SdF para el futuro inmediato en
Quiroga?

«El tema es la participación
porque eso hace a todos y cuan-
tos más gente participe más
ideas hay. Si uno está prepara-
do para aceptar el disenso y bus-
car cuestiones de común acuer-
do y trabajar por las priorida-
des de la comunidad todo se
puede lograr. Ese es el tema».

Por último cerrá esto como vos
quieras…

«Esto es personal, me corro
de las instituciones y digo que
ante las próximas elecciones
pido que los pueblos figuren en
el presupuesto de Nueve de Ju-
lio y que no sea un presupuesto
único para el partido sino un
presupuesto individual pueblo
por pueblo y cada uno con su
necesidad y que eso se cumpla
y que las prioridades que nece-
sita cada pueblo las elija cada
pueblo. Esto es lo que más ne-
cesitamos que nos entreguen
desde la cabecera de partido.
Son temas que no hemos logra-
do nunca y es lo que les pido a
los candidatos. Que no nos vean
como algo que no es parte».

(Próximo número: Bonus
track, lo que quedó sin

publicar de esta entrevista)
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La que puede consistir en
cambiar los artefactos del baño,
hacer la cocina nueva, reformar
el garaje para que entre no solo
el auto y las bicicletas de los
chicos, sino el negocio de su
señora; tirar paredes abajo para
agrandar el living y el comedor
o hacer una piecita en el fondo.
Pero para que la refacción se
concrete, se necesita de un Pac-
to Social o sea varios gremios
que harán y deshacerán la cosa
(o la casa). Y también se necesi-
tará de un propietario -que po-
dría ser usted- que pondrá la
casa, la plata, el teléfono para
pedir materiales, el auto para ir
a buscar algunos materiales –
que siempre le faltan a los alba-
ñiles- la úlcera y muchas veces
pondrá también la mediación
personal –esa suerte de Carde-
nal Samoré- que se necesita para
laudar entre su mujer (o su ma-
rido si prefiere) y el arquitecto;
o entre su mujer (o su marido) y
los albañiles y el plomero y el
electricista y el que pule y el
que pinta o entre todos y el ar-
quitecto o entre ellos entre sí –
porque para sacarse  el cuero,
vea, como mandados a hacer; o
también entre los integrantes
del Pacto Social que le decía y
el vecino. Porque en toda refac-
ción siempre hay un porcentaje
de problemas  en los que se in-
volucra al vecino (que la me-
dianera, que el polvillo, que los
escombros, que «como entramos
el material hasta el fondo si en el
living nuestro no hay espacio para
pasar», etc. etc. etc.)

Mire lector/ra, cuando uno
encara la refacción de la casa,
también debería prever contra-
tar a un abogado porque pue-
den ocurrir dos cosas: 1) divor-
cio con su mujer/marido o 2)
pleito con refaccionadores y
vecino o 3) ambas cosas a la
vez. Claro que si le ocurren es-
tas dos cosas juntas usted habrá
alquilado la suficiente expe-
riencia como para escribir un
libro sobre «Cómo encarar o no
encarar una refacción».

Famoso es el consejo de aquel
arquitecto que ante la consulta
de un amigo sobre la refacción
de su casa le propuso que se
divorciara, porque era mejor
ahora que andaban bien con su
esposa y no después cuando es-
tuvieran en medio de los escom-
bros tirándose cascotazos.

Y es así. Porque uno piensa y
cree  pie juntillas que la cosa es
fácil: «bajamos la ventana, saca-
mos la mesada, quitamos los azule-
jos viejos, levantamos el piso y po-
nemos la cerámica esmaltada y
chau…». Entonces viene la par-
te donde usted que se cree vivo
para todo  y que se las sabe to-
das, se deja convencer. Junta la
plata y comienza su relación con
el albañil (primer y principal
siniestro personaje), que seguro
le recomendó alguien que no lo
quiere mucho (a usted).

Sacando los azulejos

El albañil -ya contratado- lo
primero que le dirá será que lo
que usted quiere hacer es una

La refacción de la casa, ese drama
Dicen que es una cosa sencilla. Pero no. Como a usted
no le alcanzó la plata para cambiar de casa y a veces
ni  quiere, porque se encariño con SU casa, encara la
afamada, pero también, temida refacción.

pavada; que él hizo muchísimas
cosas, no como esa, sino más
importantes que ESA (como
para achicarlo) y le pasará un
presupuesto como si usted cons-
truyera una represa de Itaipú en
el fondo de su casa. Si usted
intentara reclamar, él se excu-
sará: «el presupuesto que yo le paso
es por un trabajo bien hecho; pero
si quiere algo más económico, le
mando otro que cobra más barato».
Y aquí usted se acuerda de aquel
antiguo refrán ‘lo barato sale
caro’ y usted accede. Y pierde
la primera batalla en la guerra
de la refacción.

Removiendo el piso

El albañil, con el ‘toco de pla-
ta’ en mano -adelanto que le lla-
man- se va, avisando que co-
menzará el lunes. Y antes del
lunes siempre estará el domin-
go. Día en que su mujer y usted
de colaborador inmediato, va-
ciará las alacenas de la cocina,
descubriendo cacerolas y arte-
factos que no usa desde los pri-
meros meses del matrimonio,
cosas que ocuparán un enorme
volumen sobre la mesa  del co-
medor, donde su ubicarán «pro-
visoriamente» cubiertas por un
lienzo.

Cerca de la medianoche del
domingo -sin poder ver el parti-
do ni los goles de los demás en-
cuentros- se irán a dormir, so-
ñando con la cerámica en una
cocina nueva, donde ahora solo
quedan a la espera de la refac-
ción, algún mueble condenado
y un par de cucarachas muer-
tas.

El lunes, por supuesto, el al-
bañil no aparecerá ni tampoco
aparecerá la palita de la basura,
ni la espumadera que usted y su
mujer/marido buscaran como
locos debajo de un montón de
cosas sueltas. La situación se
repetirá a lo largo del día, ha-
ciendo pico a la noche, a la hora
de cenar, motivando en usted y
su familia un humor muy dife-
rente al de la noche anterior.

El martes ó el miércoles el
albañil aparecerá por fin y cuan-
do le pregunten porque no vino
dirá alguna de estas explicacio-
nes: a) le tuvo que arreglar el

horno de la coci-
na a la señora. B)
no le arrancó la
chatita. C) perdió
Agustín Álvarez.
4) Porque tenía
otro compromi-
so.

Pero, por fin, cortafierro,
amoladora y maza en mano y
con ayudante mediante, la co-
cina desaparecerá transforma-
da en un montaña de escom-
bros y usted comenzará a con-
vivir con el señor ‘polvillo’.

El ‘polvillo’ o polvo habitará
su guardarropa, sus libros, pa-
seará por su casa cuando el al-
bañil transite rumbo al teléfono
o cuando vaya a charlar con la
joven vecina interesada en una
changa, pero a la que el albañil
prestará tanta atención como si
se tratara de levantar un edifi-
cio de 30 pisos.

Primera noche

La primera noche de la refac-
ción, cerca de su cama habrá
cajas con vajilla, juegos varios y
cacerolas. Saltando por sobre
ellas llegará a acostarse. Pacien-
cia y pan criollo, que como de-
cía Víctor Sueiro, la cosa recién
empieza. Al día siguiente, el al-
bañil le dirá que la cañería está
hecha bolsa y que habrá que
buscar un plomero para que le
cambie toda la instalación an-
tes de colocar el revestimiento.
Acto seguido recogerá sus bal-
des y reglas, le dejará otras he-
rramientas y partirá más allá de
Fauzón a terminar un trabajo
que dejó inconcluso a fin del
año pasado. Usted iniciará la
búsqueda del plomero. Señor
especialista que pasará un pre-
supuesto dos semanas después,
con lo que la refacción recién
iniciada en los hechos tiene ya
más de 15 días. Los escombros
siguen tal cual y el polvillo ya
es como de la familia. La casa
está patas para arriba. Porque
una cosa es cocinar 2 ó 3 días en
el lavadero o en el living y otra
pasarse  dos semanas calentan-
do y recalentando cosas en un
horno eléctrico o microondas o
un viejo calentadorcito, lavan-
do ollas en la bañera, comiendo

pizza y empanadas seguido, gas-
tando en el delivery  y saltando
cajas por todos lados.

Después empiezan los repro-
ches: «que la cocina no estaba
tan mal»; «que hubiésemos con-
sultado a otro»»; «que mirá al
que te recomendaron»; o «cla-
ro, porque vos te vas a trabajar
y te borrás»…

Pasarán los días y en alguno
de ellos, el plomero terminará,
pero claro el carpintero no le
habrá entregado los bajo mesa-
das y el marmolero le habrá
errado en el corte de la mesada.

Entre tanto ir y venir y tanta
herramienta dando vuelta se
romperán 2 ó 3 cerámicas que
habrá que cambiar por otras
que, no serán, por supuesto, del
mismo tono.

A esta altura del partido us-
ted no querrá saber nada con
los chicos durmiendo en el sue-
lo y saltando por todos lados.
Su esposa no querrá saber nada
con usted ni usted con su esposa
ni con el perro y el perro con
ninguno. El caos total.

Después de vaaaarios meses,
la cocina estará terminada.
También su relación matrimo-
nial. Por eso es bueno contratar
a un abogado si piensa encarar
la refacción.

Nota de la redacción: esta
nota fue escrita en el verano de
1989/1990. Caramba, después
de treinta años sigue teniendo
vigencia.
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43años

En solo seis meses, los cami-
nos rurales bonaerenses en mal
estado sumaron unos 15.000 ki-
lómetros más y ahora el 71% de
la red se encuentra comprome-
tida, según estimaciones de la
Confederación de Asociaciones
Rurales de Buenos Aires y La
Pampa (Carbap).Tras una con-
sulta realizada a productores de
las distintas sociedades rurales
bonaerenses, Car-
bap dio a conocer
en un simposio en
Rauch un informe
en el que señala que
el 19% de los cami-
nos rurales se en-
cuentra en mal es-
tado y un 52% en
condiciones regula-
res. Este 71% con-
trasta con el 63%
que se había detec-
tado el año pasado. En rigor, se
pasó de unos 70.000 kilóme-
tros en mal esta-do (en diciem-
bre de 2018) a unos 85.000 a la
actualidad, de los 120.000 que
componen la red de la provin-
cia. «En comparación al año pa-
sado, los caminos han empeora-
do. Por el relevamiento que hici-
mos hay un leve empeoramiento,
es una cuestión que no se termina
de solucionar», remarcó el titu-
lar de Carbap, Matías de Velaz-

En solo seis meses 15 mil km de caminos rurales
se volvieron intransitables

Viene de Tapa, Col. 3 co. En este sentido, cargó con-
tra los intendentes que hacen
«una pésima gestión» y que no
controlan que se realicen las
obras. En tanto, según la medi-
ción, el 27% de las arterias se
encuentra en estado «bueno» y
sólo el 2% alcanza el «muy bue-
no». Además, se indicó que los
recursos aportados por tasa vial,
la ley 13.010 y por el tributo de
guías y señales para la repara-
ción de caminos fueron de $

7.095 millones. Desde la orga-
nización agraria advirtieron que
la situación crítica no está vin-
culada a la falta de recursos de
las comunas, las responsables
del mantenimiento, sino a una
ineficiente gestión de los mis-
mos. «El Gobierno bonaerense
lanzó un plan el año pasado para
reparar 12.000 kilómetros de ca-
mino, pero lo cierto es que se le
complica la operatoria, la logísti-
ca, no lo pueden hacer. Quien re-

cauda son los intendentes pero no
controlan», dijo De Velazco. En
este sentido, el prosecretario de
Carbap, Pablo Ginestet, asegu-
ró que «el control de las obras
debería dejar de estar en manos
de los intendentes y pasar a la
administración provincial, (por-
que) no tenemos una herramienta
de control para que se cumpla con
la ejecución de las obras». Por su
parte, el integrante de la Aso-
ciación Argentina de Carrete-
ras, Bernardino Capra, hizo un
duro balance y reconoció que
se está «peor que el año pasado,
no hay dudas». Y planteó que
cualquier instancia para recupe-
rar la denominada red vial ter-
ciaria «exige un plan como míni-
mo a diez años, y con cuatro o
cinco para ver los primeros resulta-
dos». El año pasado, la entidad
había alertado sobre las conse-
cuencias de la problemática, al
advertir que por los caminos ru-
rales se transportan anualmente
más de «45 millones de toneladas
de grano, 2.500 millones de litros
de leche y más de 9 millones de
cabezas de ganado». 

Fuente Diarios Bonaerenses

Control. Carbap pidió que Provincia haga un
seguimiento de las obras que hacen las comunas.

Según CARBAP,
de las 148 millones de

toneladas que se van a
producir este año,
50 millones salen de

la Provincia de
Buenos Aires

A través del Centro de Re-
ferencia local del Ministerio
de Desarrollo Social de la
Nación, ISETA y la Direc-
ción de Bromatología de la
Municipalidad de 9 de Julio,
se llevará adelante la realiza-
ción de un nuevo Taller de
Alimentación Saludable, el
que nace como propuesta de
Pro Huerta, con el Centro de
Referencia.

El mismo está dirigido a
personal de los comedores
escolares (docentes, auxilia-
res, directores, integrantes
del Consejo Escolar) y se dic-
tará el día viernes 9, a las 14
hs. en la sede de Escuela Téc-
nica N° 1 «Otto Krause», con

KIOSCOS Y MERIENDAS

Talleres de alimentación
saludable

Los vecinos beneficiarios de
obras sociales como IOMA,
OSECAC, OSPAGA y OS-
PRERA, sin ningún costo y
solo presentando la credencial
o constancia de la misma, po-
drán ayudar a mejorar el equi-
pamiento y los servicios de los
Centros de Atención Prima-
ria de Salud (CAPS) de la

el tema «Kioscos y merien-
das saludables».

Los interesados pueden
acercarse al Centro de Refe-
rencia 9 de Julio del Ministe-
rio de Desarrollo Social en
calle Robbio Nº 380, entre
las 7 y las 15 horas, para ins-
cribirse.

Sin costo, su atención
médica aporta a los CAPS

planta urbana y las localida-
des del interior del distrito.

Con mutual o sin mutual,
los CAPS atienden las con-
sultas de cualquier vecino,
pero quienes poseen alguna
de las mencionadas, con solo
presentar su carnet hacen
posible una mejor atención
para todos.
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deportivo

Resultados de la 5ta. fecha
de la segunda rueda
(29.06.2019)
La Niña: 2 - 18 Octubre (El Provincial): 3
San Agustín: 4 - Atl. Patricios: 0
(30.06.2019)
El Fortín: 2 - Dudignac: 1
Estudiantes: 1 - Def. de Sarmiento: 1
Libre: Libertad:

Resultados de la 6ta. fecha
de la segunda rueda
(06.07.2019)
Atl. Patricios: 0 - El Fortín: 1
Def. de Sarmiento: 1 - San Agustín: 2
Libertad: 2 - Estudiantes: 0
(07.07.02019)
Dudignac: 0 -18 de Octubre: 0
Libre: La Niña

Primera ‘A’

Atlético Quiroga venía de mal en peor.
A su larga lista de lesionados sumó una
catastrófica derrota en Naón por 7 a 1.
Algunos empates alcanzaron a maqui-
llar una campaña que se dio vuelta como
una taba. Sirvieron para atenuar la caída
y mantener una ventaja  con los de más
abajo. Pero la derrota del domingo 28
de julio quedará registrada como una de
las peores del historial deportivo del
club. Recomponerse sería bravo, pero
no imposible y quedaban siete fechas
para llegar a la orilla salvadora y respi-
rar aliviados.  Una de esas fechas era el
domingo 4 de agosto contra un rival di-
recto por mantener la categoría: y llegó

el triunfo  contra Defensores de la Boca.
Fue 1 a 0, la mínima diferencia, como
en las anteriores victorias. Pero fueron
tres puntos vitales para alejarse de su
derrotado y de 12 de Octubre y también
superar a French. Ahora faltan seis, pero
da toda la impresión –más allá de la
lógica de las matemáticas- que el alivio

Acostumbrados a sufrir, ¡pero no tanto!

Décima primera fecha,
2da. de la 2da. Rueda (28.07.2019)
French: 0 - Compañía Gral. BA: 2
Atl. Naón: 7 - Atlético Quiroga: 1
San Martín: 0 - Ag. Álvarez: 1
Once Tigres: 2 - Atl. 9 de Julio: 2
Def. de la Boca: 0 - 12 de Octubre: 0

Primera ‘B’

San Agustín, el otro finalista
que enfrentará a Libertad

El sistema de este torneo era que cada
rueda era un campeonato en sí mismo y
el ganador de cada una de ellas pasaba a
disputar la final (ida y vuelta) para defi-
nir el ascenso de este año. La primera
final en cancha de Libertad (local) fue el
sábado 3 de agosto y la revancha en San
Agustín será el domingo 18 de agosto. Y
entonces habrá campeón y habrá ascen-
so para uno y lamentos para el otro.

Resultados de la 7ma. fecha
de la segunda rueda
(13.07.2019)
El Fortín: 1 - Def. de Sarmiento: 1
La Niña: 0 - Dudignac: 4
(14.07.2019)
San Agustín: 1 - Libertad: 0
18 de Octubre: 0 - Atl. Patricios: 0
Libre: Estudiantes

Resultados de la 8va. fecha
de la segunda rueda
(20.07.2019)
Def. de Sarmiento: 1- 18 de Octubre: 0
Atl. Patricios: 1 - La Niña: 0
(21.07.2019)
El Fortín: 2 - Libertad: 2
San Agustín: 3 - Estudiantes: 0
Libre: Dudignac

Resultados de la 9na. y última
fecha de la segunda rueda
(27.07.2019)
18 de Octubre: 2 - Libertad: 1
La Niña: 1 - Def. de Sarmiento: 3
El Fortín: 8 - Estudiantes: 0
(28.07.2019)
Dudignac: 3 - Atl. Patricios: 1
Libre: San Agustín

Posiciones finales de la segunda rueda (Disputadas nueve fechas)

PJ G E P GF GC PTS
San Agustín 8 6 1 1 15 3 19
El Fortín 8 5 3 0 20 5 18
18 de Oct. (El Prov) 8 4 2 2 8 5 14
Libertad 8 4 1 3 17 6 13
Atl. Patricios 8 4 1 3 11 9 13
Dudignac 8 2 3 3 10 8 9
Def. Sarmiento 8 2 3 3 9 17        9
La Niña 8 1 0 7 6 23        3
Estudiantes 8 0 2 6 2 22        2

Décima segunda fecha,
3ra. de la 2da. Rueda (04.08.2019)
Ag. Álvarez: 1- Once Tigres: 0
Atl. 9 de Julio: 2 - French: 1
Compañía Gral. BA: 0 - Atl. Naón: 2
12 de Octubre: 1 - San Martín: 1
Atlético Quiroga: 1 - Def. de la Boca: 0

Cuarta División: Atl. Naón: 0 vs. Atl.
Quiroga: 0 y otro empate en Quiroga 1 a
1 ante Defensores de la Boca.

Posiciones cumplidas doce fechas
PJ G E P GF GC PTS

Ag. Álvarez 12 9 1 2 23 9 28
Atl. 9 de Julio 12 7 1 4 26 16 22
Compañía G.BA 12 5 4 3 17 12 19
Once Tigres 12 4 6 2 16 11 18
Atl. Naón 12 5 3 4 24 15 18
San Martín 12 4 4 4 14 12 16
Atl. Quiroga 12 4 3 5 7 19 15
French 12 3 3 6 17 17 12
Def. de la Boca 12 2 3 7 11 22 9
12 de Octubre 12 1 4 7 13 35 7

Primera final (03.08.2019)  Libertad: 0 – San Agustín: 0

del primer domingo de agosto sirve para
pensar que el próximo año encontrará
al violeta en primera división.
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Para estancia ubicada en las cercanías de la locali-
dad de Quiroga, buscamos una persona para ocupar

el cargo de Escribiente.

Sus principales responsabilidades serán:  responsa-
ble de producción agrícola ganadera, coordinación y
manejo de personal, responsable de mantenimiento

en general, carga de facturas, emisión de pagos,
compras, control de gastos, registro de información al
sistema, confección de reportes. Manejo y coordina-

ción de logística y productores.

Es necesario tener 5 años de experiencia previa,
residir en Quiroga o cercanías y contar con movilidad

para trasladarse diariamente al campo.

Interesados enviar CV con Referencia Esc1 a
empleos@lugarrhh.com

anamartinez@lugarrhh.com
"Luga Recursos Humanos"

#quiroga #nuevedejulio #empleos #encargado

La Cabaña ‘Santa
María’ de Luciano
Maccaroni de Facundo
Quiroga ratificó logros
anteriores al lograr el
Primer Premio de Re-
servado Gran Cam-
peón, con una vaca de 
22 meses de la Raza
Shorthorn.

Fue el martes 30 de
julio que se llevó ade-
lante la jura de campeo-
nes de la Raza Shor-
thorn, reconocida
como la primera raza
bovina británica en in-
gresar al país, en el mar-
co de la 133º Exposi-
ción Rural de Palermo. La raza
que este año incrementó su pre-
sencia en la exposición, tuvo
dos cabañas exponentes del par-
tido de 9 de Julio: ‘Santa Úrsu-

Ninguna de las guías que se editan para acompañar el torneo
de la Superliga estuvo tan completa como la de Diario Popular.
Ni la del diario deportivo Olé, ni las de Clarín o La Nación
mencionaron a la promesa quiroguense incorporado en la plan-
tilla de Gimnasia y Esgrima de La Plata. Pero DP si, menciona
la procedencia deportiva última de José Antonio Paradela y su
fecha y lugar de nacimiento.

Punto para
Diario Popular

LUCIANO MACARONI CORONÓ SU TRABAJO ANUAL EL PRIMER PREMIO DE RESERVADO
GRAN CAMPEÓN, CON UNA VACA DE  22 MESES DE LA RAZA SHORTHORN.

La cabaña ‘Santa María’ otra
vez gritó fuerte en Palermo

la’ de German Mouremble  y
‘Santa María’ de Luciano Ma-
caroni.

La cabaña de Facundo Qui-
roga, obtuvo en esta edición de
Palermo, en la categoría hem-
bras, el premio de Reservado
Gran Campeón, con una vaca
de  22 meses, la que en la ma-
drugada del miércoles 31 parió 
su primer ternero.

Según informa el medio cole-
ga ‘El Regional Digital’ en su
cuenta de Facebook, la vaca se
trata de «Roosmo Julia 4 », hija
de reproductores propio de la

cabaña Santa María, y el ani-
mal comenzó a ser preparado
en marzo último.

Oportunamente en declara-
ciones a La Ventana el año pa-
sado, luego de un también exi-
toso paso por Palermo, Lucia-
no Macaroni contó que, el ani-
mal que va a ir a Palermo, el
trabajo se inicia un año antes.
Pero en este caso -con esta vaca-
fue hace pocos meses y «la ver-
dad le dio mucho trabajo al ju-
rado» contó Luciano.
(Fuente: el regional digital y Asoc.
Argentina de Criadores de Shorthorn)

El ejemplar campeón y Luciano rodeado de su familia y colaboradores.



151ra. quincena de Agosto de 2019

¿Cuál es la empresa que resultó
adjudicada?

«Taurus de Capital Federal»
¿La instalación y puesta en

marcha está a cargo de ellos?
«Si, coordinada por la ‘Coo-

perativa’ y siempre con las ins-
pecciones de Proinged (Progra-
ma provincial de incentivos a
la energía distribuida), pero hay
cuestiones como la instalación
eléctrica, por ejemplo, que la
firma adjudicataria nos contra-
tará a su vez a nosotros».

Teniendo en cuenta la distan-
cia al acceso pavimentado (aproxi-
madamente 1km.) ¿han tenido
conversaciones con la Municipa-
lidad para mejorar el camino?

«Venimos insistiendo desde
que empezó el proyecto, solici-
tamos el terreno y se firmó el
comodato en que se mejoren los
accesos y de hecho el camino
del medio 8sic) que va desde el
pueblo hacia allá esta semana
en que estuvieron las máquinas
por el tema del asfalto las man-
daron y se mejoró notablemen-
te ese acceso. Uno de los objeti-
vos era poner en valor esa zona
al colocar el parque solar allí y
que la comunidad colabore lle-
vando la basura al lugar que co-

ENTREVISTA: NÉSTOR ZABALETA, GERENTE DE LA
‘COOPERATIVA ELÉCTRICA’ DE FACUNDO QUIROGA

Viene de Tapa, Col. 5

rresponde, unos metros más
allá, y no dejándola en ese ca-
mino que ahora se intenta me-
jorar. Hoy fuimos con el inten-
dente a mirar e insistimos en
eso: poner en valor ese camino,
que este limpio y que todos nos
hagamos amigo del medio am-
biente; además viven muchos
vecinos. Al principio habrá cu-

Gerente de la ‘Cooperativa  Eléctrica’ Néstor Zabaleta.
Reconoció que Quiroga es punta de línea, «por lo que
siempre nos hemos visto perjudicados en cantidad y calidad
de energía, ya que la actual es de media tensión. Ahora eso
cambiara ya que parte de esa energía que va a producir el
Parque, la adquiere la cooperativa y el excedente va a la red
eléctrica nacional».

Próximo número: más
declaraciones del gerente

Néstor Zabaleta: red rural;
la realidad social y como
afecta a la cooperativa.

Se iniciaron las obras para la instalación
del Parque de Energía Solar

riosidad y muchos irán a mirar,
entonces está bueno que los ac-
cesos estén en buena forma y
limpios».
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